



Mi Universidad

CONTROLES DE LECTURA

Diego Alexander López Aguilar.

Controles de lectura.

3er. Parcial.

Antropología Médica I

Doc. Sergio Jiménez Ruiz.

Licenciatura en Medicina Humana.

Ier. Semestre, Grupo "B"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 07 de nov. de 2024.

Sistemas de Símbolos y Significados

En el documento se explora la perspectiva antropológica de la relación entre la magia enfermedad y la práctica médica. Desafía la estigmatización común de las prácticas mágicas como unas premisas o primitivas considerando en cambio parte integrante de la comprensión de las creencias y comportamientos de los pacientes en el documento se menciona la eficacia simbólica destacando el papel del lenguaje el consenso y la confianza en la relación médico-paciente y la importancia de tender puentes entre la distancias o distintos tipos de epidemiológicas médicas. Se destaca la relación entre cultura, enfermedad, antropología y la magia, eficacia y relación médico-paciente, remarca la construcción social de la enfermedad destacando su universalidad dentro de las diversas culturas se describe la existencia de curanderos y las diferentes creencias sobre la enfermedad el debate menciona que la enfermedad no es un mero fenómeno biológico si no que también se construye social y culturalmente, se distingue entre varios sistemas médicos definidos como el conjunto de creencias, prácticas y tecnologías relacionadas con la salud, enfermedad y la curación estos sistemas están integrados en contextos socioculturales en los que influyen

Modelo Médico Hegemónico

El Modelo Médico Hegemónico (MMH) se usa para describir la hegemonía cultural y técnica de la biomedicina usado por Eduardo Menendez, esta tiene su origen en la medicina alopática que es aquella basada en la ciencia biomédica caracterizada por su enfoque en las intervenciones clínicas curativas. Se menciona que desde 1960 han surgido fuertes críticas por su enfoque de curación y el descuido de la prevención, abarca tanto las consecuencias económicas del modelo, como la creciente medicalización de la vida cotidiana. Se habla sobre el biologismo y la (MMH) se basa en una visión biologista de la enfermedad lo significa que se centra exclusivamente en el cuerpo físico tratando los síntomas como fallos biológicos y excluyendo el contexto social, cultural, emocional del paciente este enfoque tiende a reducir al ser humano a una máquina biológica perdiendo de vista la integralidad del ser humano en su entorno el (MMH) separa la mente del cuerpo lo que lleva a un tratamiento mecanicista y fragmentado de la enfermedad este dualismo cartesiano ha sido criticado porque ignora las interacciones entre la salud mental y física se le da prioridad al tratamiento curativo sobre el preventivo la medicina alopática se especializa en intervenciones clínicas una vez que la enfermedad ya se ha manifestado pero descuida la pro-

Medicina tradicional

Mexicana

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Diego Aguilar

Todo este estudio aborda la importancia de la medicina tradicional mexicana desde la conquista de 1552 hasta la actualidad mostrando como ha sido una alternativa valiosa en el tratamiento de enfermedades, incluso frente a la medicina moderna. La medicina tradicional incluye no solo tratamientos físicos sino también aspectos culturales y espirituales que son fundamentales para muchas comunidades indígenas mexicanas, el objetivo es mostrar como esta medicina sigue siendo relevante en el campo de la salud pública y como la enfermería puede contribuir a su correcta implementación y difusión, respetando las creencias y practicas ancestrales, se utiliza un enfoque historico basado en una revisión, esto permite el análisis profundo sobre como la medicina tradicional ha evolucionado y como sigue siendo aplicada en México. Según la OMS define la medicina tradicional como la suma de conocimientos, creencias y técnicas que son propias de cada cultura y que tiene como objeto mantener la salud física y mental de las personas. La medicina tradicional en muchos países es el principal sistema de salud, asegurando que tanto los tratamientos modernos como los tradicionales trabajen de manera conjunta para ofrecer ciertas soluciones más completas y culturalmente apropiadas a los pacientes, un ejemplo de la practica de medicina tradicional en México es

Diego Aguilar

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

○ Análisis comparativo entre la medicina científica hegemónica y las características generales de diferentes prácticas médicas.

En la carta se establece como un punto de partida la coexistencia de dos sistemas médicos los cuales son la medicina tradicional y la medicina científica, esta convivencia no es exclusiva del Perú, sucede en muchos países donde el conocimiento ancestral indígena y las prácticas médicas modernas deben convivir, la medicina tradicional se define como un conjunto de prácticas y conocimientos que emplean recursos naturales y técnicas manuales con un fuerte componente cultural y espiritual, mientras que por otro lado la medicina científica, también conocida como alopática es el sistema oficial de atención en salud fundamentado, en la investigación científica y el método empírico, el ejemplo de Perú donde la cultura indígena mantiene una fuerte presencia, la medicina tradicional ha jugado un papel importante desde tiempos pasados y sigue siendo fundamental en áreas rurales o en comunidades que por su aislamiento geográfico no acceden a la medicina alopática. Sin embargo, existe una clara falta de horizontalidad entre ambos sistemas, y muchas veces la medicina tradicional está subvalorada o estigmatizada, ambos sistemas comparten objetivos y estructuras, por ejemplo su propósito tanto la medicina tradicional y alopática tienen como fin la recuperación de la

BIBLIOGRAFIAS

1. Ceriani Cernadas, C. (2006). El poder de los símbolos: Magia, enfermedad y acto médico. Revista hospital Italiano de Buenos Aires, Argentina (26) 3 88-93.
2. Menéndez Eduardo L. (1998). Modelo Medico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural, revista medica para el estudio y fusión de las medicinas alternativas.
3. García, A.S.G., Irineo, M.N.G., y Ruiz R.G. (2022). Medicina Tradicional Mexicana como alternativas de tratamiento desde la conquista (1552). Hasta el México actual. Una visión de enfermería.
4. Peregra-Elias R. y Fuentes Delgado, D. (2012). Medicina Tradicional versos medicina científica. ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? Acta médica, Peruana, 29 (2).